

...Y avanza en el Senado entre reproches y críticas

| Por **Ulises Soriano**

ulises.soriano@razon.com.mx

EL SENADO de la República aprobó por mayoría calificada el listado de personas aspirantes que resultaron insaculadas, tras el sorteo del Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL).

Tras dos horas de debate y críticas por parte de la oposición ante el desaseo y hasta calificativos de “plurinominales” a las personas emanadas del azar, la mayoría del bloque de la Cuarta Transformación se impuso con 83 votos a favor y 38 en contra de 121 senadores presentes.

El listado de aspirantes insaculados en días previos por el CEPL, tras su aprobación, será enviado al comité como parte del proceso formal. A más tardar el 8 de febrero, los tres comités remitirán sus listados al Senado, que los concentrará y enviará al Instituto Nacional Electoral (INE).

En el debate, Carolina Viggiano, vicecoordinadora del PRI, aseguró que la reforma al Poder Judicial es para “tener el control” de dicho poder: “Han sido capaces de hacer lo que sea con la ayuda del INE, con la ayuda del

Tribunal Electoral. Ustedes, el oficialismo, aprobaron reformas constitucionales y reformas que hoy han violado, han violado ustedes mismos”.

Insistió que la ciudadanía “no elegirá” a ningún juzgador, “lo eligieron los comités que están integrados por el oficialismo”. Las personas insaculadas no son candidatos, afirmó, “son plurinominales al Poder Judicial, ellos ya están dentro”.

En contraparte, Geovana Bañuelos del PT, señaló que la insaculación realizada por el CEPL fue el “resultado de un mecanismo transparente y equitativo que buscó evitar cualquier sesgo político en la selección de quienes administrarán justicia en nuestro país. La designación de ministras y ministros, magistradas, magistrados, juezas y jueces es una tarea que no podemos tomar a la ligera”.

“Hoy tenemos la oportunidad de consolidar una reforma que marcará un antes y un después en la historia judicial de México. Estamos cumpliendo una vez más con esta histórica y profunda transformación del sistema político mexicano”, mencionó la petista.

EL TIP

EL SENADO deberá enviar las listas del Legislativo, Ejecutivo y Judicial al INE a más tardar el 12 de febrero.

Es simulación, acusan en Senado

MAYOLO LÓPEZ

En medio de un ríspido debate, y con el rechazo de la oposición, el pleno del Senado aprobó una lista de 870 aspirantes remitida por el Comité de Evaluación del Poder Legislativo.

La aprobación prosperó con 83 votos en favor y 38 en contra. En el tablero no se registraron los votos de los priistas Alejandro Moreno y Carolina Viggiano, de la panista Gina Campuzano y del ex priista Manlio Fabio Beltrones.

Con 42 votos, Morena no hubiera podido empujar la aprobación del polémico listado, según se desprende de la mayoría calificada que era necesario alcanzar.

El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, aclaró que el listado sólo incluye a los aspirantes que corresponde aprobar al Senado.

La oposición descalificó el proceso, aseguró que Morena incorporó a “sus cuates” en la lista y se burló del empleo de una tómbola para elegir a juzgadores.

Morena alegó que se trataba de un “proceso irreversible” y, de hecho, terminó por señalar al nuevo coordinador de la bancada panista, Ricardo Anaya, de ser “el padre de la tómbola”.

“Ya se olvidaron que la insaculación es una de las formas que entonces, con la reforma del 2014, se ideó desde Acción Nacional, desde el PRI y desde el PRD



Los senadores Ignacio Mier, de Morena, y Clemente Castañeda, de MC, durante la sesión de la Cámara alta.

para la elección de consejeros electorales; que se propuso la insaculación como un método para acotar la discrecionalidad política, y ahora varios de los promotores de la insaculación traen a la pelotita y la tómbola como una ridiculez”, dijo el senador Javier Corral.

Después de que la panista Lilly Téllez exhibió un video con las acusaciones que en EU han propalado en el sentido de que México tiene un “narcogobierno”, la morenista Lucía Trasviña la llamó “burdelera”.

Téllez enviaría un mensaje a la Presidenta: “Estados Unidos acusó al Gobierno de México de ser un narco Estado y Sheinbaum lo sabe: sabe que Estados Unidos acusó a su gobierno de ser un narco Estado, porque Estados Unidos lo señaló en tiempo presente”.

Trasviña reviró: “Mientras, qué asquerosidad que vengán y mancillen este

recinto personajes sin escrúpulos, entreguistas, vende patrias, arrastrados...”.

Por el PRI, la senadora Carolina Viggiano aseguró que no podía hablarse de imparcialidad en el ejercicio “cuando son militantes o cuando (los aspirantes) son amigos de Morena. Sin duda alguna no habrá esa imparcialidad, pero eso no importa, porque el propósito no es mejorar la justicia, sino tener el control del Poder Judicial”.

“No es una reforma de justicia, es una simulación”, dijo la priista.

La senadora Alejandra Barrales, de MC, afirmó que el proceso en curso “pasará a la historia por su desaseo, por la opacidad con la que el Comité de Evaluación del Ejecutivo evaluó a las personas candidatas. Vemos también a personas relacionadas con ex funcionarios públicos que ya se candidatean en redes sociales”.